



HOY Tamaulipas

La crisis económica mundial toca la puerta

Por: Carlos Cortez García 07/04/2014 | Actualizada a las 10:19h



0



2



0



0

La Nota se ha leído 280 Veces

A pesar de haber transitado en el 2008 bajo complicadas condiciones financieras mundiales, los problemas que causaron esa crisis no fueron resueltos de fondo. Y ello es señal inequívoca de que una crisis financiera global de grandes magnitudes podría estallar en un futuro cercano, más cercano de lo que podríamos imaginarnos. Un ejemplo de ello son los niveles de deuda global que han crecido en un treinta por ciento y el dinero internacional que se está sacando de los mercados emergentes del mundo a un ritmo asombroso, lo que seguro dará pie a una enorme inestabilidad financiera.

Dicen los expertos que ya son más que claras las señales de lo que vendrá a afectar a la economía del mundo en los próximos meses y años, en la peor crisis de la historia de la humanidad que está por venir, muy por encima de la de 1929.

Entre estas señales, puede observarse un creciente desempleo, que en algunos países, como Grecia, ha alcanzado niveles de hasta el 28 por ciento, mientras que el desempleo juvenil ha llegado a niveles sin precedente del 64.1 por ciento. O en Francia, los ciudadanos demandantes de empleo han alcanzado los 3.3 millones, cifra histórica en aquel país.

Otra señal que no debe dejar de observarse es el porcentaje de préstamos incobrables que en países de Europa han alcanzado los niveles más altos de todos los tiempos. En Italia, además, la producción industrial se redujo de nuevo en diciembre, y el Gobierno de ese país está al borde del colapso. Adicional, el número de empresas en quiebra en Francia durante 2013 fue mayor que en cualquier año durante la última crisis financiera.



Carlos Cortez

Columnista.

Su
colaboración

Hipódromo Político es
publicada en diversos
medios de Tamaulipas

Otra señal. Se espera que los precios de la vivienda en España caigan entre el 10 y el 15 por ciento, mientras la recesión económica de ese país podría agudizarse aún más y la crisis económica y política en Turquía se torna fuera de control. Asimismo, la tasa de inflación en Argentina supera ahora el 40 por ciento y el peso colapsó en enero pasado, igual que el plan económico del Gobierno argentino que comanda Cristina Fernández de Kirchner.

China está muy cerca de la reducción en su apalancamiento, con lo que estaría alcanzando su burbuja crediticia de 24 billones de dólares, cuyos efectos deflacionarios se van a dejar sentir en todos los países del planeta. El Índice Nikkei, el índice bursátil más popular del mercado japonés, ha caído un 14 por ciento en lo que va de este 2014 y Ucrania sigue desmoronándose financiera y políticamente, lo que han llevado a la agencia de calificación crediticia Fitch a rebajar el 'rating' ucraniano de B a CCC –nivel anterior al 'default'– que es más bajo aún que el alcanzado por Grecia.

Finalmente el Banco Central de India ha entrado en pánico debido a que la reducción de la Reserva Federal de los Estados Unidos está afectando al sistema financiero hindú. Sus efectos negativos pegan y se sienten también en Tailandia y el comportamiento del mercado de valores de los Estados Unidos sigue paralelo al comportamiento del mercado bursátil de 1929.

Si estos signos de pánico no alertan al mundo y el sistema financiero internacional sigue avanzando en esa misma dirección, la crisis podría estar aterrizando a mediados de este 2014, y los coletazos del fenómeno económico afectarán a todos los países de la tierra. Y cuando digo a todos es a todos, incluyendo a México.

Y en ese tenor la economía de México, con la aplicación de las reformas estructurales promovidas por el Gobierno de Enrique Peña Nieto, estará más protegidos de los vaivenes internacionales, lo que no la hace invulnerable.

Para 2014 los analistas gubernamentales prevén un crecimiento de la economía del 3.9 por ciento o mayor para este año, que sería lo ideal pero está difícil. En lo personal no comparto esta opinión, pero me parece que si es previsible un crecimiento del orden del 3.4 por ciento, que si bien no es suficiente, si es responsable y deseable, y le habrá de dar holgura a la economía mexicana.

Y en ese sentido, hay que reconocer el trabajo hecho por el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, quien ha logrado que si bien, las condiciones en México no sean las mejores ni para lanzar las campanas al vuelo, si tenemos estabilidad y tranquilidad financiera. Y ese es un hecho medible. Y aunque el impacto de las reformas estructurales no será inmediato, si ha permitido que desde afuera los ojos del mundo vean a México como destino para atraer Inversión Extranjera Directa, desde finales de 2013.

Además, con la caída de Brasil como el mercado emergente de moda para la Inversión Extranjera Directa, los bonos le han venido subiendo a niveles muy importantes a México. Y las reformas aprobadas por el Congreso, en suma, harán que en el corto plazo México crezca a tasas aceleradas, manteniendo niveles de apalancamiento optimistas para el sector privado. Nuestro país se convertirá, pues, en el mercado emergente más importante del mundo.

Prueba de la recuperación que tenemos en México, lo representa el crecimiento de las remesas que son enviadas a México en el trimestre enero-marzo, y que alcanzan los mil 677 millones de dólares, lo que representa un incremento de 5.7 por ciento, logrando tres meses consecutivos a la alza de acuerdo con cifras proporcionadas por el Banco de México. Las remesas, junto con los ingresos petroleros, la inversión extranjera directa y los ingresos por turismo, son las principales fuentes de divisas de México.

Y en ese escenario, si a México le va bien, a Tamaulipas dadas nuestras características geográficas y riquezas naturales, y lo que como entidad representamos en el concierto nacional, nos va a ir más que bien. Prueba de ello es que el gobernador Egidio Torre Cantú logró recursos para 23 municipios del Estado a través de la firma de convenios con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para obras de infraestructura urbana, deportiva y cultural, por un monto cercano a los 300 millones de pesos, recursos que al día de hoy ya están a disposición de los municipios.

¿Quiénes serán los municipios beneficiados con la firma de este convenio? Tampico, Altamira, Gómez Farías, Soto la Marina, Ciudad Victoria, Bustamante, Gúémez, Jiménez, Mainero, Padilla, San Carlos, El Mante, Llera, Nuevo Morelos, Tula, Xicoténcatl, Matamoros, Mier, Miguel Alemán, Nuevo Laredo, Reynosa y Río Bravo.

San Carlos, El Mante, Llera, Nuevo Morelos, Tula, Xicoténcatl, Matamoros, Mier, Miguel Alemán, Nuevo Laredo, Reynosa y Río Bravo.

PD.1. A como dan risa los políticos. Ayer anduvo por tierras Tamaulipecas Ernesto Cordero, quien busca llegar a la Presidencia Nacional del PAN y dijo que el país está en ingobernabilidad. ¡Ah caray! ¿Qué se ve muy diferente México desde una oficina que desde otra? A lo mejor sí, porque los mexicanos vimos ingobernabilidad en el periodo en el que el Sr. Cordero fue funcionario federal y lo que nos llama poderosamente la atención porque él no hizo nada entonces. ¿Sería porqué Cordero cobraba como Secretario de estado? A lo mejor fue por eso. ¿No cree?

PD. 2. Por cierto, que buen aparato de Comunicación Social tiene el Diputado Federal, Germán Pacheco, representante de Ernesto Cordero en el sur de Tamaulipas. Muchos medios se quedaron esperando la agenda de Ernesto Cordero por Tampico. O la instrucción era la de no invitar a todos o dejó todo a la inspiración divina. Esperamos que la razón haya sido la segunda, porque de haber discriminado medios sería gravísimo. ¿Se imagina cuando Germán sea candidato a la alcaldía por el PAN? A él también lo van a discriminar.

PD. 2. No sería una mala idea que en el sur de Tamaulipas, los cronistas de los municipios conurbados, incluyendo Tamaulipas y Veracruz, se pudieran a trabajar en un Manual de Historia Conurbada, que a todos quienes viven en esa zona del estado y del país les de datos comunes de una región común y, sobre todo, invitara a las futuras generaciones a conocer una sola historia común a todos, historia que por cierto aporta mucho de lo que somos como región, estado y nación.